

家庭数配布

学校教育目標

☆ なかよく
☆ かしこく
☆ たくましく

回覧

明るい子 思いやりのある子 ねばり強い子

け や き

令和5年10月号 北本市立北小学校
ホームページ アドレス <http://kita.city.kitamoto.lg.jp>

～子供も大人も「みんなが幸せ」になれる学校を目指して～
読書の効果を感じながら推進する「読書の秋」

9月中旬までの酷暑がすっと去り、稲穂の上を吹き渡る風や澄んだ虫の音に、清々しい秋の深まりを感じる季節となりました。

この原稿を書いている時点では、運動会練習が毎日続いており、子供たちの元気な声や表現種目の音楽が運動場いっぱい響いています。予定通り実施されていれば、9月30日に運動会は終了していることとなりますが、当日の様子をこの10月号に掲載することは編集の都合上間に合いませんので、改めて11月号にてお知らせします。

さて、10月27日～11月9日までは「読書週間」です。これは、1947年(昭和22年)「読書の力によって、平和な文化国家を作ろう」という目的のもと始められました。当時は戦後間もない状況下で日本が苦しんでいた時期であったため、そのような目的が必要となったのでしょう。本校では10月を読書月間としています。「平和な文化国家を築く」という目的の捉え方は多少異なるのかもしれませんが、子供たちには1冊でも多くの本と出会い、親しんでもらいたいと思います。

ところで、読書にはどのような効果があるのでしょうか。インターネットや書籍などで読書の効果として取り上げられている内容を、本校教育目標の「なかよく かしこく たくましく」に即し、いくつか紹介いたします。

【なかよく】想像力が豊かになり、優しい子に育ちます

読書は基本的には分掌や単語から、情景や登場人物の心情を想像しなくてはなりません。この想像力を養うことにより、日常でも人の気持ちをより理解できるようになり、相手のことを考えてと寄り添い、共感することにつながれとのことです。また、子供の頃に読書をたくさんした人ほど、大人になってからの社会性が高いという報告もあるそうです。

【かしこく】国語の力がつき、家の中での会話がはずみます

本の文章には普段使わないような言い回しや知らなかった言葉が出てくることがあります。そのような表現を目にすることで、文章能力の向上につながることができます。また、語彙も豊富になっていくため、自分が伝えたい内容をしっかりと自分の言葉で伝えられるようになるそうです。

【たくましく】ストレスの解消ができ、健やかな成長につながられます

日々の生活で疲れを感じたときに、短時間でも本を開くと、心と体がリラックスにつながります。また、読書の際に適度に集中することで、緊張がほぐれてストレスが軽くなるそうです。また、「音読」もストレスの解消につながります。音読をすると脳が刺激されセロトニンという物質が分泌されます。セロトニンにはイライラや気分の落ち込みを抑える働きがあるため、音読をすることで気分が落ち着きリラックスすることにつながられるそうです。

このように、いいことづくめの読書です。「平和な文化国家を築く」＝「幸せな学校を作る」ととらえ、本校においても子供たちの読書活動を積極的に推進し、ぜひ本校の子供たちを読書好きに育てたいものです。また、これを機に、ご家族そろってお気に入りの本を読む「読書タイム」を設定し、秋の夜長を楽しんでみてはいかがでしょうか。

10月の生活目標

〇たくさん本を読もう



10月の行事予定

お知らせ

1	日		19	木	朝清掃
2	月	委員会	20	金	北小タイム 2年生活科校外学習
3	火	全校朝会 3年グリコピア見学	21	土	
4	水	運動会予備日②	22	日	
5	木	朝清掃 小中陸上交流会	23	月	朝清掃 変則特日課3時間 就学時健康診断
6	金	朝清掃 特日課5時間 学校課題研究授業のため	24	火	北小タイム 6年ヤングケアラー 4年プラネタリウム見学 教育相談日
7	土				
8	日				
9	月	スポーツの日	25	水	ロング昼休み (北小まつり準備③)
10	火	体育大会壮行会	26	木	1年生活科校外学習
11	水	北本市小学校体育大会	27	金	全校朝会 SCによる教育相談日
12	木	体育大会予備日①			
13	金	北小タイム 体育大会予備日②	28	土	土曜補習④2・3・4年
14	土	土曜補習③5・6年	29	日	
15	日				
16	月	クラブ	30	月	北本市教育研究大会のため 変則特日課4時間 ※5-2と6-2は 研究授業のため下校 14:50
17	火	5年自然体験学習			
18	水	おはなし会1・2年 5年自然体験学習	31	火	音楽朝会 持久走学習前検診

◇草とり、ありがとうございました

9月には、3・5・6年の除草作業が実施されました。お忙しい中、取り組んでいただきありがとうございました。おかげさまで、校庭でおもいきり学習したり、運動会等の練習をしたりすることができました。10月から、落ち葉掃きで、またお力添えをお願いします。

◇いろいろな行事が目白押し

10月は、どの学年もさまざまな行事が予定されています。

- 1年…生活科校外学習(埼玉県こども動物自然公園)
- 2年…生活科校外学習(国営武蔵丘陵森林公園)
- 3年…社会科見学(グリコピア・イースト)
- 4年…プラネタリウム見学
- 5年…自然体験学習(秩父・長瀬方面)
- 6年…北本市小学校体育大会

そのほか、変則的な日課の日もあります。

メールでお伝えしました下校時刻の確認をお願いします。また、持ち物やお弁当の用意など、各学年の手紙やしおりを参照してください。



《お願い》

10月に入ると、少しずつ朝晩の気温が下がってきます。夏の疲れがたまっていることも考え、10月は、睡眠時間を確保し、生活のリズムを整えるようにしていきましょう。

少しでも体調に変化がみられたら、無理をしないように気を付けてください。元気に次の日、登校ができるようにご協力よろしくお願いします。



ご声援・ご協力
ありがとうございました

運動会のご声援、ありがとうございました。また、多くの方に、テントの片づけを協力していただき、感謝申し上げます。10月から、さまざまな行事を予定しております。子どもたちに、励ましの声掛けをお願いします。